
PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 12 JANVIER 2012

Sont présents :

- MICHEL Gérard -  GRUNFELDER Roland
- ACHEREINER Jean -  LAMIRAULT Nathalie
- BOURGON René -  MAIRESSE Andrée
- BRUCKER Gaston -  MORGENTHALER Monique
- FETTER Marcel

  
Absent excusé : BOURGON Henry
Absents : BECK Edgar  - OSWALD Hélène   

Le Président présente ses voeux et transmet ceux des associations du Calvados ; le Kinnor de 
Fervaques et les Amis de la Marquise de Prie de Coquainvilliers,
Il est ensuite procédé à l’examen des points suivants :

 Panneau signalétique de la commune.
Les  démarches  entre  la  Société  « France  Plans »,  la  commune  et  l’A.P.N.  (Gérard 
MICHEL)  se  poursuivent.  La  place  disponible,  après  mise  en  place  des  encarts 
publicitaires,  sera  réservée  à  l’A.P.N.  pour  y  faire  figurer  les  sites  historiques  et 
touristiques à visiter.
À cet effet, les principaux sites déjà retenus sont : la faïencerie et ses fours-bouteilles, 
 l’église et la Vierge à l’enfant, le château des Carrières, la tuilerie, le lavoir rénové, le 
pont Bailey, le calvaire de la Vierge Marie, le port de plaisance …
Il est demandé à Henry BOURGON de faire parvenir à Gérard MICHEL les photos des 
sites dont il dispose, pour avoir été publiées dans la monographie.
Si tous les éléments sont réunis, le panneau pourrait être opérationnel au mois de mars 
prochain.

 Rénovation du Calvaire de la Vierge Marie.
Le  Conseil  Général  est  en  possession  de  tous  les  éléments  relatifs  aux  travaux  de 
rénovation à entreprendre en vue de l’attribution d’une éventuelle subvention.
Après  les  travaux,  l’inauguration  pourrait  donner  lieu  à  une  manifestation  officielle 
(procession, chorale, bulletin retraçant l’historique…)
La question mérite donc d’être approfondie, en particulier en ce qui concerne la tenue 
d’une  procession,  compte  tenu  de  la  réglementation  de  police  en  vigueur  pour  les 
manifestations empruntant la voie publique.

Ce monument constituera le logo à apposer sur la carte de membre 2012.

 Assemblée générale.
La date du 23 mars 2012 à 20 heures à la Salle Siquoir est confirmée.
Sur proposition d’Andrée MAIRESSE, le thème de la soirée, en dehors des autres points 
à l’ordre du jour (rapport d’activités, programme 2012, élections…) sera consacré à une 
conférence et une exposition de tableaux par Mme FABRE, veuve de feu Gilles FABRE, 
peintre régional ayant vécu à REPAIX, près de Blâmont.
L’idée  de  Gaston  BRUCKER  a  également  été  approuvée.  Elle  consiste  à  servir  à 
l’occasion de l’assemblée générale des vins de Provence en provenance du domaine 
viticole de LANSAC et appartenant à la famille SABRAN – PONTEVES.
Cette famille est en parenté lointaine avec celle du comte de CUSTINE, qui épousa 
Delphine, comtesse de SABRAN, issue d’une illustre maison provençale.
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En fonction des appréciations suscitées par cette « dégustation », la proposition pourrait 
être  faite  à  la  municipalité  de s’approvisionner  auprès de ce domaine pour ses vins 
d’honneur.

 Rencontre avec Johannes von THADDEN. 
Gaston BRUCKER fait le compte-rendu détaillé de cette rencontre qui a eu lieu le 11 
novembre dernier. À l’issue de cette rencontre très enrichissante pour les participants, 
l’intéressé a remis une copie d’une assiette d’un service à thé, offert par le comte de 
CUSTINE à la femme de WASHINGTON.
Elle est exposée dans la vitrine du hall d’attente de la mairie.
Les premières esquisses de la biographie en allemand que l’intéressé compte consacrer à 
son ancêtre CUSTINE sont en cours de traduction par Henry BOURGON.

 Panneaux explicatifs sur différents sites. 
Comme prévu, un texte explicatif sur l’historique du « Quartier Custine », de l’église, 
de la faïencerie et de la rue Beyerlé a été rédigé par Henry BOURGON. Il convient, à 
présent, de finaliser cette initiative par un choix de papier et de supports adéquats pour 
être affichés sur les sites concernés.

 Divers
Le groupe de travail chargé de l’édition d’un bulletin d’information pour mieux faire 
connaître l’association et constitué lors de la réunion du 26 mai 2011, ne s’étant pas 
encore réuni à ce jour, Gaston BRUCKER, chef du projet, est charge de le « réactiver ».

La prochaine réunion du comité est fixée au 9 février 2012.

Elle sera consacrée à l’organisation de l’assemblée générale et au suivi des projets en cours.

La réunion s’est terminée par une dégustation de galettes, accompagnée d’un vin chaud. Le 
sort  a désigné Andrée MAIRESSE et  Monique MORGENTHALER comme « reines d’un 
soir ».

. Niderviller, le  16 janvier 2012

René BOURGON
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